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有機米の導入を！

福祉こそDXを！
医療的ケア児者  手続きを軽減
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高
齢
ご
夫
婦
と

保
護
犬
の
お
話

　
　

代
ご
夫
婦
か
ら「
保
護
犬
の

里
親
に
申
し
込
ん
だ
が
、年
齢
を

理
由
に
取
り
合
っ
て
も
ら
え
な

い
」と
の
ご
相
談
を
受
け
ま
し
た
。

こ
の
ご
夫
婦
は
、　

年
以
上
犬
と

共
に
暮
ら
し
て
き
ま
し
た
が
、１

年
前
に
愛
犬
を
亡
く
し
、気
持
ち

の
整
理
が
つ
い
た
今
、次
の
犬
を
迎

え
入
れ
た
い
と
願
っ
て
い
ま
し
た
。

東
京
都
で
は
、飼
い
主
の
健
康

寿
命
を　

才
と
想
定
し
た
上
で
、

動
物
を
譲
り
受
け
る
方
の
年
齢

上
限　

才
を
推
奨
し
て
い
ま
す
。

今
回
は
、私
の
知
人
を
通
し
て
、

保
護
犬
と
の
マ
ッ
チ
ン
グ
が
成
立

し
ま
し
た
が
、動
物
と
の
共
生
、

動
物
愛
護…

い
ろ
い
ろ
考
え
る

出
来
事
で
し
た
。

　

現
在
、世
田
谷
区
で
は
、「
世
田

谷
区
人
と
動
物
と
の
調
和
の
と

れ
た
共
生
推
進
プ
ラ
ン
素
案
」

に
関
す
る
ご
意
見
を
募
集(

月　

日
必
着
）し
て
い
ま
す
。
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⾲Ἇპ⃪の
㻄㹼ᣠⲌ鴋卌宏欵満は「みどりの굸俱ءスيذ䨌殛」を打ち出し、

2050年までに化学肍俱の⢪用を30%幾らし、罭地琎
に⽑める剣機鴋業の琎を25%に拡大することなど
を目垥に䲓־ています。の鎘歗の中で、㸜定した嶊顤
⯓の一אとして期待されているのが学校窌굸です。
鴋讒に걾らない䭯竲可能な鴋業⤛進の必要䚍を考え、

「まずは⚺굸であるお碛から剣機に」と、私はこれまでも
教育委員会に⫴きかけてきました。
4%(を垥嚷する世田谷区、小中学生♰人の窌굸굸
勞を剣機にすることは公Ⱏ锃麦としても意纏あること
と考えています。鑐꿀的に勻年度✮皾に穈み鴥む✮定
になりました。まずは一娄です

⼔洽的؛،児者の保護者の倯ղから、必要な䩛竲き
のꥷ、「区פの歍锜剅に⡦度もずじⰻ㺁を剅くのが
大㢌」との声が㺔せられていました。現㖈、世田谷
区では鿇門を埆倖してのرーكةースは圓眠され
ていません。区䕵所の業⸬率のためにも、私は

「状爷に项する%9推進を」と鏮えてきました。鍑決
にぢけて今䖓も䲿周していきます。

▲メール

農林水産省「みどりの食料システム戦略」の方針
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中山みずほの活動は
こちらから！ ！ 
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世田谷区立小中学校の不登校児童生徒数が令和
３年度は1200名を超えました。今年４月に開設
した不登 校 特例校には30名が入学。ほっとスク
ール３カ所には216名が登録するも半数は通室
できずにいる状況です。この数字をみても、不登
校の児童生徒に対する公的支援の選択肢は圧倒
的に不足しています。
昨年度より開始された、教育委員会とNPOとの協
定事業「オンラインによる伴走型支援」には期待
をしていますが、まだまだ広報が足りず、現状７名
の利用にとどまっています。私はこのオンライン
による伴走支援の拡充と事業化を求めています。

オンラインを活用して
不登校支援の拡充を！

区立幼稚園  3年保育化で
多様な子どもの受け皿に！

区立幼稚園における配慮が必要な児童の比率は、
平成29年度には15.2％、令和4年度には25.2%と
大幅に増えています。しかし、区立幼稚園は現状２
年保育。 早い段階から子どもたちを集団生活や幼
児教育の専門家に触れさせることも必要です。これ
までも私の元には「区立幼稚園の３年保育化」を望
む声が保護者だけでなく、子育て支援現場からも届
いていました。公が運営する意味を踏まえ、誰一人
取り残さない、多様な子どもの受け皿としての機能
を強化すべきだと考えます。

「地域行政推進条例」成立。
議会では「住民自治」が
大きな議論に

区議会でも
取り上げました

区の部活動支援員の1時間あたりの謝礼単価
は1000円、監督は1200円。他自治体と比較し
ても低い状況。今後の部活動の地域移行を見
すえ、この報酬単価を上げるべきと考えます。

選挙の時からずっとお会いしたかった岸
本聡子杉並区長。イベント会場で遭遇し
た保坂区長にご紹介いただきました。

世田谷区深沢在住。
夫と中２息子の３人家族。世田谷区在住２０年。
〇1970年中野区生まれ。
　’89都立大泉高校卒、’06産能短大卒。
〇会社員歴２０年（転職２回）。管理職歴１３年。
〇３．１１を機にNPOや地域活動に専念。世田谷区子ども
子育て会議公募委員、世田谷区保育の質ガイドライン
策定委員、世田谷区地域子育て支援コーディネーター

　などを歴任。
〇保坂展人政治スクール第１期生、日本政策学校第７期
　生として、市民参加のまちづくりや地方自治を学ぶ。
〇２０１９年5月より区議会議員。
　区民生活常任委員、DX推進・
公共施設整備等特別委員会。
子ども・青少年協議会委員。

【特技】自転車こぎ、大人のぬりえ、
　　　お弁当を美しく詰めること

中山みずほプロフィール

どの子どもも独りにしない。
区立小中学校
ココが気になる！

取り上げました

部活動支援員の報酬が
少なすぎる！

ICT支援員のさらなる増員を！

体育や登下校中のマスク、
学校の机のパーテーション、

本当に必要？

現状、ICT支援員は各学校週１回
の訪問ですが、この訪問頻度を
上げることで様々な活用事例を
より蓄積できます。この投資は今
こそ必要です。

惰性で行われ続ける新型コロナ対策。子ども
たちの発育・成長も踏まえ、見直しも必要です。

住民参加のまちづくりを。

第３回定例会では、長いこと議論されてきた「地域
行政推進条例」が可決。議会では、会派ごとの「住
民自治」に対する考えの違いが表出しました。議論
の結果、条例の目的から「住民自治」という言葉は
外され、辛うじて前文に記載となりました。

「住民自治」とは、住民自身が地域の運営に関わる
ことです。これは行政がラクをするという意味では
ありません。

「打てば響くまちづくり」を目指し、条例が具体的に
機能するよう、注視してまいります。

会いたかったあの方と♪会いたかったあの方と♪
保
坂
区
長 岸

本
聡
子

杉
並
区
長

決算特別委員会の準備で都市整備所管のみな
さまとのヒアリング風景。囲まれています（笑）。

映画『下北沢で生きる2003-2017』改定
版が、松陰神社駅前「100人の本屋さん」
で上映されています。 下北沢の民主主義、
知ってみませんか？

中山みずほの
おススメ映画

● １１月２５日（金） ● １２月１６日（金）
いずれも１９：３０～２１：００
その後ゲストとダイアログ。

会いたかったあの方と♪

『自治体3.0のまちづくり』
生駒市長・小紫雅史著
市民を「お客さま」にせず、「市民力」を最大
限に活かしたまちづくりを定義とした生駒市
のまちづくり理論。

『手づくり  まちづくり』
元世田谷区長・大場啓二著

中山が議員当選直後に読んだ本。
３０年前の「住民参加のまちづくり」
に関して一貫したお考えが随所に。

まちづくりに意欲的な人が多いほど
定住意向がUP！

まちづくりに意欲的でない人

※平成29年度　 生駒市の
   市民満足度調査の分析より

まちづくりに意欲的な人

参考になります！

※参考資料：
「第２次 世田谷区
不登校支援 
アクションプラン」
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世田谷区立小・中学校における不登校児童・生徒数

令和3年度は
1200名超

定住意向
72.9％

定住意向
26.8％

区立幼稚園の在園児童数に占める
配慮を要する児童の割合

定員に対する在園児童数の割合は、平成29年度が
76.4％➡令和4年度38.0％と低下している。その
一方で、在園児童数に占める配慮を要する児童の割
合は上昇している。※参考資料：「区立幼稚園集約化等計画(案)」

平成29年度 令和4年度

15.2％ 25.2％
配慮を要する児童 配慮を要する児童

行
政
と
の

対
話
も
重
要
！
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